



Grenoble, le 2 septembre 2025

Des collèges isérois tournés vers l'avenir

Alors que cet été a encore été marqué en Isère par des records de chaleur, la Majorité départementale poursuit son action pour permettre aux collèges isérois de s'adapter au changement climatique. Initiée il y a dix ans, cette volonté de donner aux élèves et aux enseignants les meilleures conditions d'apprentissage possibles est déjà concrète dans 60 % des 97 collèges publics isérois, avec des rénovations thermiques de qualité et une modernisation des locaux. Pour parfaire cette action, la création de cours oasis dans tous les collèges le nécessitant, se poursuit.

Les épisodes de canicule en été deviennent la norme, en raison du réchauffement climatique. L'Isère n'a pas fait exception cet été. Depuis 10 ans, la Majorité départementale a lancé un programme de rénovation de tous les collèges publics isérois. Objectif d'ici à la fin du mandat actuel, en 2028 : la rénovation de 100 % des collèges le nécessitant, ce qui aura un coût de plus de 500 M€.

Le bâimentaire (isolation, toitures...) est primordial, mais les cours de récréation doivent aussi être pensées « développement durable ». Les cours oasis que la Majorité départementale est en train de créer dans toutes les cours le nécessitant, jouent un rôle majeur dans la lutte contre les îlots de chaleur, avec notamment la végétalisation qui permet à la fois un meilleur ombrage et une baisse des températures extérieures via l'évapotranspiration des végétaux et la désimperméabilisation des cours afin d'augmenter cet effet et de permettre une meilleure gestion de la ressource en eau. D'ici à 2028, la Majorité s'est engagée à les avoir toutes aménagées. Douze cours ont été déjà transformées, en commençant par celles qui en avaient le plus besoin, 10 supplémentaires seront livrées d'ici fin 2025. En 2026, 13 autres seront à leur tour créées. Et ainsi, jusqu'à 2028.

Puisqu'ils sont les premiers concernés par ces espaces, le Département associe systématiquement la communauté éducative et les collégiens à l'élaboration de ces « cours oasis » lesquelles contribuent aussi, c'est une autre vertu, à apaiser le climat scolaire dans les établissements.

Cantines : maintien des repas à 2€ pour du local ou bio

Le développement durable, c'est du concret aussi dans les restaurants scolaires des collèges publics. Il offre aux collégiens des 70 collèges rattachés à l'une des 8 cuisines mutualisées du Département des repas constitués déjà à plus de 63 % de produits locaux ou bios.



Privilégier les circuits courts, la fraîcheur et les qualités nutritives saines de produits saisonniers issus des agriculteurs locaux, c'est un défi que la Majorité relève avec un objectif ambitieux : réussir, d'ici à 2028, à ce que les repas soient préparés avec 100 % de produits locaux ou bios dans tous les collèges publics isérois !

Et depuis 2021, afin de permettre aux familles de gagner en pouvoir d'achat, la Majorité a respecté sa promesse de campagne avec un repas à 2 €, quels que soient les revenus des parents. Un prix fixe, malgré la hausse du coût de l'alimentation et des énergies, que le Département compensation en prenant à sa charge 6 € par repas.

Autres mesures phares : le Département a cessé d'utiliser du plastique dans sa restauration, en devançant de... 6 ans la loi Egalim, qui s'est appliquée en 2025. Il a également réussi à diviser quasiment par trois depuis 2015 le gaspillage alimentaire grâce à des actions de sensibilisation auprès des élèves, et à l'implication de ses agents des collèges.

« Nous sommes très fiers de faire une nouvelle rentrée et de voir que notre engagement durable pour améliorer les conditions de travail de la communauté éducative et d'apprentissage des collégiens porte réellement ses fruits. S'adapter au changement climatique nécessite un engagement sur le temps long. Il est déjà engagé en Isère et s'amplifie désormais. Stephen Hawking a dit que « L'intelligence est la capacité de s'adapter au changement. » C'est ce que nous faisons avec pragmatisme et en concertation en Isère au plus grand bénéfice de tous. »
Jean-Pierre Barbier, Président du Département

La rentrée dans les collèges en chiffres

97 collèges publics : plus de 55 000 élèves

22 collèges privés : près de 12 000 élèves

Restauration scolaire

37 800 repas servis chaque jour

2 € le prix du repas dans les cantines des collèges publics pour les familles, 6 € pris en charge par le Département pour chaque repas (coût total d'un repas : 8 €).

Plus de 63 % de produits locaux ou bio dans les 70 collèges desservis par une des 8 cuisines mutualisées départementales (70 % des produits bio sont d'origine locale). Objectif 2028 : 100 %

Budget

135 M€ pour l'éducation en 2025